

molares) que aceptaron conocer el estado de sus 3ºM e integrar el estudio perteneciente al 3º, 4º y 5º año de la carrera de Odontología, Universidad de Concepción, Chile. Con edades entre 19 y 27 años, el 60% de género femenino. Las pruebas estadísticas utilizadas: Chi Cuadrado y Wilcoxon (Mann-Whitney U).

El 7% de los estudiantes tenía sus 4 cordales totalmente erupcionados, de ellos el 42% de los molares completamente erupcionados eran maxilares y el 30% fue mandibular.

Mientras el 46% se extrajo algún molar, solo el 24% lo realizó en los cuatro. Sólo el 13% experimentó pericoronitis, el 3% presentó caries. El 11% de los estudiantes presentó alguna agenesia, y sólo el 2% agenesia de los cuatro cordales. Por edades entre los 19 y 21 años el 31% de los estudiantes tenía algún o todos los cordales erupcionados, lo que aumenta a un 69% a edades de 25 y 27 años.

Siendo el 3º molar el diente que provoca mayores patologías asociadas con su presencia, retención, erupción, variabilidad de posición una vez erupcionado y cuyo síntoma principal es el dolor, así como las dificultades quirúrgicas durante su exodoncia y las complicaciones postquirúrgicas que conlleva hemos descrito la situación de estos cordales en una población informada como son estudiantes de odontología, de la ciudad de Concepción, Chile

53- JUVENTUD Y POLITICA, LA REFORMA UNIVERSITARIA DEL 18

Echazu Higa Maria Belen*, Dominguez Ines Lilian*, Molina Laura*. Tutores Docentes: Stropa, German Alejandro; Zamar, Sergio Agustín

Los estudiantes han sido el actor más dinámico en la vida política de las universidades públicas. La participación juvenil a liderado muchos de los procesos de transformación en la Universidad. Se conoce por Reforma Universitaria de 1918, al movimiento estudiantil que se inició en la Universidad Nacional de Córdoba en 1918, liderado por Deodoro Roca y otros dirigentes estudiantiles, y que se extendió luego a las demás universidades del país y de América Latina. La Reforma Universitaria dio origen a una amplia tendencia del activismo estudiantil, integrada por agrupaciones de diversas vertientes ideológicas, que se definen como reformistas.

La Reforma Universitaria surgida de la reacción más inteligente y fundada contra una Universidad retrógrada y elitista tuvo fundamentos teóricos y socio-culturales gestados en pleno surgimiento de la clase media argentina que accedió por esos años al Gobierno de la Nación y la Provincia. Fue un movimiento ético, democrático, igualitario y profundamente americano. Por eso y a través del tiempo y la distancia, La Reforma se proyectó en años sucesivos a toda América Latina y se expandió años después al Mayo Francés de 1968 y posteriores luchas universitarias del mundo entero, que reconocieron siempre haber tenido en la Reforma del 18 su más importante y significativo antecedente.

La Universidad de Córdoba sustento y agitadora de la vida intelectual cordobesa plena de tradiciones universitarias interesantes, pintorescas y dignas de ser conocidas y preservadas, llega a tener en la Reforma a su más trascendente hito. Esta se originó en el mundo de las ideas progresistas, se adaptó al ámbito de Córdoba y se proyectó como no lo pudo antes ni después ningún otro movimiento de ideas.

La participación política de los jóvenes, quienes tuvieron una fuerte presencia dentro de este movimiento estudiantil, fue de fundamental trascendencia para re configurar la universidad de cara hacia el futuro que hasta el momento le era esquivo

54- COMUNIDAD TERAPÉUTICA DE RECUPERACIÓN EN DROGODEPENDENCIA. UNA EXPERIENCIA COMPARTIDA.

Martina Salvatierra*, Melisa Leukert. Docente Tutor: GIGENA Pablo, BAGLINI Cristian.

La comunidad terapéutica (CT) para el tratamiento del abuso y adicción a las sustancias psicoactivas ha existido por alrededor de 40 años en nuestro país. En general, las CT son ambientes residenciales libres de droga que usan un modelo jerárquico con etapas de tratamiento que reflejan niveles cada vez mayores de responsabilidad personal y social. Se utiliza la influencia entre compañeros, mediada a través de una variedad de procesos de grupo,